
Comitato Cittadino Classe 
www.comitatocittadinoclasse.it   e-mail: ccclasse@live.it 

Via Classense, 29 
48124 Classe - Ravenna 
 

Verbale nr. 02 del 25/09/2019                         Riunione Comitato Cittadino del 25/09/2019  orario 20.45 
 

Presenti: Puglisi Antonio, Fucchi Claudio, Frassineti Graziella, Venturi Elio, Serra Miriam, Spazzoli 

Franco, Novelli Giulio, Giuliani Daniela, Riccipetitoni Sergio,Briccolani Maria Rita. 
 

Assenti giustificati: Rossi Mauro, Emanuelli Secondo, Zoffoli Diego, Bagnara Attilio, Giulianelli Giacomo,  

Grifa Giovanni. 
 
Presenti Invitati: Ass.Genitori: Elena Polidori  
       Ass.Classe E20: Antonio Farina  
       Fondazione RavennAntica: Enrico Menghi 

                             Sig. Boraso Anna Maria che organizza mercati per il Comitato Cittadino 
         
Inizio lavori ore 21,00  

“Ordine Del Giorno" 

1. Approvazione verbali precedenti: (nr.   del 09/07/2019 e nr. 1 del 12/09/2019); 

 

2. Mercatini di Natale. Programmazione e organizzazione in collaborazione con: Fondazione 

RavennAntica; Ass. Classe Archeologia e Cultura; Ass. Genitori; Ass. Classe E20; 

 

3. Illustrazione del bilancio relativo alla sagra paesana 2019. (a cura del Tesoriere Elio Venturi); 

 

4. Mercato ambulante a Classe. Avvio nuova richiesta con proposta di nuova location di svolgimento.   

 

5. Festa di San Martino. (Programmazione e organizzazione); 

 

6. Richiesta di contributo da parte di USD Classe; 

 

7. Corsi di ginnastica e ballo organizzati dal CC. (decisione sui costi e luoghi di svolgimento; 

 

8. Varie ed eventuali. 

 

---------------------------------------------------------- 

 

 In apertura il Presidente ringrazia gli intervenuti e citando brevemente alcuni articoli dello statuto  

evidenzia i principi sociali cui il Comitato Cittadino deve ispirare le proprie azioni. Inoltre propone che a 

partire da questa riunione la data di quella successiva verrà fissata  all’ inizio di ogni incontro e non più alla 

fine.    

   

1.  Approvazione verbali precedenti: (nr.   del 09/07/2019 e nr. 1 del 12/09/2019); 

 

I verbali delle riunioni precedenti del 09/07/19 e del 12/09/19 vengono approvati all’unanimità.  (h 21,15) 
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2.      Mercatini di Natale. Programmazione e organizzazione in collaborazione con: 

Fondazione RavennAntica; Ass. Classe Archeologia e Cultura; Ass. Genitori; Ass. Classe 

E20; 

 Il Presidente informa che alla luce dell’esigenza di decidere quale location utilizzare per lo 

svolgimento dei tradizionali mercatini di Natale di Classe, Ravenna antica si è resa disponibile a 

concedere parte dell’area verde esterna al museo e collaborare nell’organizzazione. Viene data la parola al 

Dott. Enrico Menghi della Fondazione RavennAntica, il quale evidenzia l’importanza della 

collaborazione e di un lavoro sinergico con le varie associazioni del paese, ribadendo la disponibilità della 

Fondazione a concedere l’area esterna museale e partecipare, assieme alle altre associazioni locali, 

all’organizzazione di un mercatino natalizio per il prossimo Natale. 
Il Signor Farina Antonio di Classe E20, illustra le loro esperienze relative alle manifestazioni natalizie 

svolte negli anni passati e sottolinea la loro volontà di programmare l’evento per sabato 14 dicembre con 

l’intendo di  utilizzare l’area della vecchia pesa come location per Babbo Natale e l’area museale come 

location per le eventuali bancarelle.  La Sig.ra Elena Polidori dell’ Ass. Genitori di Classe, concorda con 

tale data e spiega che il sabato è il giorno più adatto per avere la presenza di tanti bambini i quali, nel 

pomeriggio, subito dopo il catechismo verranno invitati a cantare d’avanti ai propri genitori e parenti e 

successivamente si recherebbero presso la casa di Babbo N. per consegnare la letterina. Questo 

garantirebbe anche la presenza di  un certo numero di adulti nell’area bancarelle. 

Menghi concordava con la data scelta e confermava la disponibilità dell’area museale.  

La Sig.ra Boraso, invitata per l’occasione ed esperta in fatto di mercatini, sebbene ritenesse la data del 14 

dicembre non ideale per un mercatino natalizio, perché ritenuta troppo vicina al Natale, si è resa 

comunque disponibile ad invitare gli espositori di sua conoscenza a venire a Classe nella giornata stabilita.  

Inoltre,  proponeva di organizzare un altro mercatino per la domenica 8 dicembre. Giornata questa, a suo 

dire,  più adatta per i mercatini natalizi. Il Comitato C. ed i rappresentanti delle altre Ass. convenute si 

sono detti d’accordo per l’evento, che verrà organizzato e tenuto solo se vi aderirà un numero congruo di 

bancarelle espositive. (h 22,00) 
 

3. Illustrazione del bilancio relativo alla sagra paesana 2019. (a cura del Tesoriere Elio Venturi); 

 
Il Tesoriere del Comitato Cittadino Sig. Elio Venturi, espone il bilancio relativo alla sagra paesana 

2019, affermando che, verosimilmente, si chiuderà con un ricavo utile approssimativo, di circa 10.000 €  

(Diecimila/00).  
(h 22,15) 

 
4. Mercato ambulante a Classe. Avvio nuova richiesta con proposta di nuova location di 

svolgimento;   

 
  il Presidente da lettura della lettera che si appresta ad inviare al Comune di Ravenna, nella quale 

viene proposta la nuova area di svolgimento del mercato in sostituzione della Piazza della Vecchia 

Tranvia, ritenuta problematica per i clienti, a causa degli scarsi stalli di sosta disponibili nella zona. Le 

aree individuate e proposte sono: parte dell’area di parcheggio del ristorante S.Apollinare sul fianco 

Nord della basilica di Sant’Apollinare o, in alternativa,  parte del parcheggio vicino al ristorante albergo 

Classensis, nel fianco Sud della stessa. (h 22,30) 
 
5. Festa di San Martino. (Programmazione e organizzazione); 

 

Nella considerazione che si  è ormai concretizzato lo svolgimento della Maratona cittadina proprio 

per San Martino, data storica nella quale il Comitato svolge da anni l’evento chiamato “Festa di San 

Martino” e tenuto conto che per la Maratona il Comitato è chiamato ad organizzare il punto ristoro di 

Classe che vede solitamente impegnati circa 25 persone tra membri del Comitato e volontari.  Il 

Presidente, al fine di evitare un inutile sovraccarico di lavoro per il Comitato, propone di anticipare 

lo svolgimento dell’evento “ Festa di San Martino” al 3 Novembre, denominandolo “Aspettando San 

Martino”. La proposta viene votata all’unanimità. (h 22,50) 

 

 

   



6. Richiesta di contributo da parte di USD Classe; 

 
 Su tale richiesta si apre un piccolo dibattito dove vengono discusse tre proposte che vengono messe 

ai voti: 
1) - n. 3 votanti optano per un contributo di euro 700 
2) - n. 3 votanti propongono un contributo di  euro 800 
3) - n. 4 votanti propongono di portare la cifra ad euro 1.000 
La proposta numero 3 avendo ricevuto più voti  da parte dei presenti, viene approvata dal Comitato.  

(h 23,15) 
  

5. Corsi di ginnastica e ballo organizzati dal CC. (decisione sui costi e luoghi di svolgimento); 

 

 Anche per quest’anno il Presidente suggerisce di proporre alla comunità lo stesso numero di corsi di 

ginnastica e di ballo svolti nella passata stagione, mantenendo sempre gli stessi costi mensili a carico 

degli utenti. Per il ballo informa che al fine di consentire un più agevole svolgimento di tutti i corsi 

programmati, oltre la Sala del PD, verrà utilizzata anche la sala del Comitato. Per completezza 

d’informazione, distribuisce in visione i volantini già predisposti, dove sono indicate le serate e gli orari 

di svolgimento dei corsi. La votazione approva all’ unanimità la proposta suggerita. (h23,30) 

  
  6.  Varie ed eventuali 

 
 Il Presidente illustra ai nuovi membri del Comitato i vantaggi della tessera CLASSIC CARD messa a 

disposizione da parte della Fondazione RavennAntica per gli abitanti di Classe e Ponte Nuovo, la quale, 

al costo di solo 5 €, permette ai possessori, di accedere al Museo Classis, all’Antico Porto e alla Domus 

dei Tappeti di Pietra senza alcuna spesa ulteriore. Inoltre, gli eventuali accompagnatori al seguito del 

possessore della tessera, potrà accedere negli stessi luoghi pagando un biglietto ridotto. La tessera che può 

essere acquistata presso la sede del Comitato Cittadino di Classe, oppure direttamente al Museo, ha 

validità annuale da luglio 2019 a giugno 2020.  

Serra Miriam presenta una richiesta da parte degli abitanti della Romea Vecchia, dove si chiede di  

acquistare un certo quantitativo di vernice verde da fornire ad alcuni volontari della zona che si sono dati 

disponibili a riverniciare i tavoli in cemento collocati presso l’area verde di Via Liburna. Prima di 

procedere all’acquisto della vernice, il Comitato pensa sia opportuno valutare l’eventuale necessità di  un 

intervento di restauro più marcato. Pertanto la vernice verrà acquistata successivamente.  

Alle 23,45 i lavori vengono conclusi.   
     La prossima riunione viene fissata  per Martedì  22 Ottobre ore 20,45. 

 

 

 

                 La Segretaria            Il Presidente 
              Daniela Giuliani             Antonio Puglisi 


